



En vísperas de debate  
exhiben anomalías por  
400 mdp en INE **pág. 6**

Diputado señala que hay denuncias penales

# En INE de Córdoba ven anomalías por 400 mdp

**ÓRGANO** Interno de Control del instituto reporta que se programaron 31 foros, en los que gastaron 25 mdp, y sólo hicieron 9; hubo deterioro en sede recién construida en Zacatecas, dice

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

**E**n pleno proceso electoral presidencial, tres días antes del primer debate entre candidatos y a una década de la conformación del Instituto Nacional Electoral (INE), como hoy se conoce, el Órgano Interno de Control (OIC) del organismo reportó que halló irregularidades por más de 400 millones de pesos durante la gestión del exconsejero presidente Lorenzo Córdoba, quien concluyó su encargo hace un año.

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de Diputados, Pablo Angulo Briceño, expuso lo anterior en reunión que legisladores tuvieron con el titular del OIC, Luis Oswaldo Peralta.

**LORENZO CÓRDOVA** fue el último presidente del extinto IFE, en 2014, y ese mismo año fue electo presidente del naciente INE, cargo en el que duró hasta abril de 2023.

## Eldato

Explicó que dicho monto se mantiene opaco y que las sanciones que deriven de este caso podrían llegar a una inhabilitación de funcionarios hasta por 10 años.

"En un aproximado se habló de 400 millones de pesos de la gestión anterior del INE, que no sólo no está transparente

y opaco, sino que ya se está resolviendo en los tribunales respectivos... Y también tenemos conocimiento, porque lo expresó (la) titular del INE, que ha presentado denuncias contra exfuncionarios del INE ante la Fiscalía General Anticorrupción", comentó el priista.

No obstante, dijo desconocer si las denuncias que se han presentado incluyen a Córdoba, por cuestión de secrecía en la investigación, pero apuntó que "se habló de los más altos funcionarios del INE".

Peralta Rivera, titular del OIC, expuso que desde el 2015 se identificó una tendencia "inercial" para que el gasto de cada ejercicio presupuestal tuviera una carga hacia los dos últimos meses.

"Tenemos años con unos gastos muy complicados... ¿A qué consideramos que se debe esta conducta inercial? Consideramos que la tendencia ha sido de esa manera, porque sabemos que si llega el 31 de diciembre, los entes no pueden ya disponer de ese dinero; entonces, lo que quieren hacer es gastarlo rápido, porque de lo contrario, tendrían que devolverlo a la Tesorería de la Federación, lo que es una gran resistencia y aquí no ha sido la excepción", explicó.

Agregó que, derivado de auditorías en adquisiciones de bienes y servicios, hay cinco hallazgos principales: se establecen limitaciones a posibles ofertantes para contrataciones, no se verifica la autenticidad de la información que proporcionan, se contratan bienes y servicios que terminan por no utilizarse, y hay resistencia a



las compras consolidadas, además de que en muchos casos no se acredita la exhaustividad de las investigaciones de mercado.

Uno de los hallazgos data del 2021, cuando se ordenó la realización de 31 foros de distritación pero sólo se hicieron nueve, con un gasto de 25 millones de pesos. Otro caso emblemático, como el funcionario lo llamó, es relativo a obra pública y es "más triste", porque se trató de la sede de la junta local en Zacatecas, en condiciones de deterioro, cuya construcción fue por más de 120 millones de pesos.

En otro punto, habló sobre un proyecto que la administración anterior del INE pidió y nombró "Proyecto memoria de gestión institucional 2014-2023", con el que se solicitó hacer una "memoria" de toda la gestión de Córdova Vianello y que tuvo un costo de 11 millones de pesos.

Pese a esta situación, descartó un riesgo para el proceso electoral como consecuencia de lo que definió como las "dificultades administrativas".



“

**EN UN APROXIMADO** se habló de 400 millones de pesos de la gestión anterior del INE, que ya se está resolviendo en los tribunales respectivos... ha presentado denuncias contra exfuncionarios

**Pablo Angulo Briceño**  
Diputado del PRI

”



“

**CREEMOS QUE NO**, que no existe ningún riesgo. Como en cualquier ente, va a haber problemas administrativos aquí y allá... De cara a la elección, el INE es administrativamente estable

**Luis Oswaldo Peralta**  
Titular del OIC del INE

”



“

**SI NO SE HAN** concluido las investigaciones, ¿cómo se puede hablar de algo como si ya se hubiera concretado? Porque él habla de un posible daño por 400 mdp, pero lo da como algo concluido

**Marco Antonio Baños**  
Exconsejero del INE

”